







Kurskatalog für die Fremdsprachen-Module / Courses for the Language Modules

Module und Lehrveranstaltungen	Modules and Courses	Modul-/ LV- Nummer - Module / Course No.	LV-Sprache / Language of In-struction <sup>1)</sup>	SWS/ con-tact hours	Credits	Prüfungsleistungen / Examinations	
						Prüfungsart / Type of Examination <sup>2)</sup>	Klausur-dauer in Minuten / Length of written exam
<b>Für Studierende ohne entsprechende Vorkenntnisse der Deutschen Sprache/For all students without adequate knowledge of German<sup>3)</sup></b>							
Deutsch 2 CEFR-Level A2	German 2 CEFR-Level A2	LAN1002	D	6	5	PLK/PLM	70
Deutsch 2+ CEFR-Level A2+	German 2+ CEFR-Level A2+	LAN1082	D	6	5	PLK/PLM	120
Deutsch 3 CEFR-Level B1	German 3 CEFR-Level B1	LAN1093	D	6	5	PLK/PLM+PLP	165
Deutsch 3+ CEFR-Level B1+	German 3+ CEFR-Level B1+	LAN1093	D	4	5	PLK/PLM+PLP	150
Deutsch 5 CEFR-Level B2	German 5 CEFR-Level B2	LAN1005	D	4	5	PLK/PLM+PLP	190
Deutsch 6 CEFR-Level B2/C1	Deutsch 6 CEFR-Level B2/C1	LAN2006	D	4	5	PLK/PLH/PLM	90
<i>Ergänzungsangebot:</i>	<i>Complementing offers:</i>						
Unternehmensbesteuerung	Business Taxation	TAX1011	D	4	5	PLK	90
Challenges and Perspectives of the European Union	Challenges and Perspectives of the European Union	IBU2131	E	3	5	PLK	60
<b>Für alle Studierenden mit entsprechenden Vorkenntnissen der Deutschen Sprache/For all students with adequate knowledge of German<sup>3*)</sup></b>							
Englisch 6 - CEFR-Level C1 (TOEFL)	English 6 - CEFR-Level C1 (TOEFL)	LAN2006	E	2	5	PLK	150
Französisch 3 - CEFR-Level A2/B1	French 3 - CEFR-Level A2/B1	LAN3003	F	2	5	PLK	90
Französisch 4 - CEFR-Level B1/B2	French 4 - CEFR-Level B1/B2	LAN3004	F	2	5	PLK	90
Spanisch 3 - CEFR-Level A2/B1	Spanish 3 - CEFR-Level A2/B1	LAN4003	S	2	5	PLK	90
Spanisch 4 - CEFR-Level B1/B2	Spanish 4 - CEFR-Level B1/B2	LAN4004	S	2	5	PLK	90
<i>Ergänzungsangebot:</i>	<i>Complementing offers:</i>						
Unternehmensbesteuerung	Business Taxation	TAX1011	D	4	5	PLK	90
Challenges and Perspectives of the European Union	Challenges and Perspectives of the European Union	IBU2131	E	3	5	PLK	60

\* Werden außerhalb der Hochschule erbrachte Kompetenzen auf die Inhalte dieses Curriculums angerechnet, so steht eine abweichende Veranstaltungssprache dem nicht entgegen.

*In case of a credit transfer of competencies which were achieved outside the university system, a differing language of instruction is not hindering such a transfer.*

\*\* Die Prüfungsleistung gilt als erbracht, wenn im Rahmen des ECDL nachgewiesen wird, dass die Basismodule, die den Inhalten der Lehrveranstaltungen entsprechen, erfolgreich absolviert wurden.

*The exam is also achieved if the student can prove by ECDL that he already achieved the competencies corresponding to the basis IT-modules of that course.*

1) D=deutschsprachige Veranstaltung, optionale zusätzliche fremdsprachige Angebote seitens der Hochschule möglich;

E=englischsprachige Veranstaltung, optional zusätzliche andere fremdsprachige Angebote seitens der Hochschule möglich;

D/E=parallele für die Studierenden frei wählbare optionale deutsch- und englischsprachige Veranstaltungen seitens der Hochschule, andere zusätzliche fremdsprachige Angebote seitens der Hochschule möglich.

Bei fremdsprachlichen Angeboten seitens der Hochschule können die Teilnehmerzahl seitens der Hochschule beschränkt und/oder Anmeldepflichten vorgesehen werden.

D=instruction in the German language, optional additional offers in a foreign language by the university possible

E=instruction in the English language, optional additional offers in another foreign language by the university possible

D/E=instruction in the German language, students may opt for a parallel English course offer, course offers in another foreign language by the university possible.

2) Sind mehrere Prüfungsarten genannt, bestimmen die Prüfer nach Maßgabe von §12 Abs. 5 StuPO die Art und Anzahl der Prüfungsleistungen.

*If there is more than one type of examination indicated by use of "/", the lecturer will decide on the type of examination according to §12 Abs. 5 StuPO.*

3) Alternatives Veranstaltungsangebot möglich.

*Alternative course offers possible.*

4) Siehe Anlage Wahlpflichtfächer für die betriebswirtschaftlichen Bachelor-Studiengänge PO2016.

*See Appendix Electives for the other study programs in Business Administration PO2016.*

5) Diese Module können unabhängig von den Anforderungen des §18 StuPO in jedem Fall im dritten Semester belegt werden.

*These module can be taken in the third semester - irrespective of the restrictions of §18 StuPO.*

6) Die Belegung der nachfolgenden Angebote richtet sich nach den entsprechenden Sprachniveaufunktionen. Die Kurse sind nach Rücksprache mit dem Studiengangsleiter auszuwählen.

Die Anrechnung außerhalb der Hochschule erlangter Fremdsprachenkompetenzen (in einer anderen als der Muttersprache oder während der Schulausbildung erlernter Sprache) ist ab einem Mindestlevel gemäß CEFR-B1 möglich.

*The relevant courses to be selected are depending on the respective language test. The course selection is to be agreed with the program director.*

*Competencies in a foreign language achieved outside the university (other than the mother tongue or a language already forming part of the education in school) can be recognized on the basis of a minimum level of CEFR-B1.*

Das Ergebnis der Vorprüfung (Prüfungsleistungendes ersten Studienabschnitts, §17 Abs. 3 StuPO) findet bei der Berechnung der Abschlussnote keine Berücksichtigung und wird damit nach

§22 Abs. 3 S. 2 StuPO nachrichtlich im Abschlusszeugnis aufgeführt.

*The results of the introductory study period (§17 Abs. 3 StuPO) are not entering into the final bachelor grade. They will only be displayed for informational purposes in the bachelor certificate (§22 Abs. 3 S. 2 StuPO).*